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铁腕治“三河”提升水环境

我县成为全省首批“清三河”达标县

奋战一百天 打赢攻坚战
距钦寸水库围堰截流期还有 天
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新昌县气象台9月16日发布
今天阴到多云，局部有阵雨，偏东

风 2到 3级，白天最高气温 27℃，森林
火险 2级。明天多云，午后局部有雷阵
雨，早晨最低气温 23℃。

我县与中国计量学院“结亲”
16家企业带着科技需求与校方零距离对接

垃圾不该随意焚烧

新昌新闻网记者综合报道 日

前，有读者打电话报料，反映澄潭

镇里丁村存在垃圾清运不及时、焚

烧垃圾的现象。昨日，记者前往澄

潭镇里丁村实地探访。

刚走到里丁村村口路牌处，就

看见路旁有一个大型垃圾池，外壁

上挂着一些黑乎乎的东西，走近一

看，是一些衣物焚烧后留下的残

渣，由于含有化纤成分，未能完全

烧尽的衣物已经变硬，牢牢挂在垃

圾池上，非常难看。转到垃圾池正

面一看，整体垃圾并不多，但是都

散落在了垃圾池外，池内只有一堆

焚烧后留下的灰烬，整个内壁已被

熏成灰黑色。记者注意到，该垃圾

池正好位于山体一侧，山上的部分

灌木杂草已被烧得打蔫甚至枯死。

随着秋季来临，天气愈发干燥，倘

若因焚烧垃圾而引起山火，后果不

堪设想。

有村民告诉记者，里丁村有四

个垃圾房、垃圾池，都存在垃圾不

入池的现象。此外，垃圾清运频率

也很低，长的时候甚至半个月才清

运一次。有时垃圾堆得多了，保洁

员干脆就地焚烧，就在上周四，村

口的垃圾焚烧了将近三个小时，浓

烟滚滚，气味呛人，对空气造成了

很大的污染。记者在村内转了一

圈，几个垃圾房确实都不同程度存

在满溢的现象。此外，在毗邻的灵

山下村，记者也发现了垃圾焚烧的

痕迹。村民表示，希望能订立“禁止

焚烧垃圾”的村规民约，并加大生

活垃圾清运频次，使村里的环境变

得更好。

新昌新闻网记者程哲报道 东茗

乡下岩贝村位于穿岩十九峰的背面，

左于江从其山脚蜿蜒而过，村前是穿

岩十九峰和巍然台头山，村下是茶筛

湾峡谷，既是个风景秀丽的美丽村

落，也是个乡村旅游的好去处。但由

于下岩贝村地理位置比较偏僻，村子

一直有着“养在深闺人未识”的尴尬。

依托下岩贝村良好的旅游资源

以及丰富的茶叶资源，东茗乡党委、

政府计划在 2014年完成重阳宫至

永丰水库茶乡体验、千丈幽谷至下

岩贝休闲茶园和露营基地的建设，

包括建设千丈幽谷柴坞入口至抬头

山脚游步道 500米，至下岩贝道路

500米，种植观光体验茶园 20亩，

铺设休闲草皮 35亩，种植樱花、桃

花观光带 1000米，建设名茶加工厂

1个，发展观光果园 150亩，发展民

宿床位 60张，着力打造美丽乡村的

样板村、茶乡旅游的综合体、秀峰奇

湾的观景台和摄影写真的创作地，

达到以乡土观光、乡野休闲、乡俗体

验、乡居度假等吸引游客的目的。

而想要发展乡村旅游，除得天

独厚的风光景色，村子自身基础条

件的完善和村民素质的提升也不可

或缺。近几年来，下岩贝村两委一直

在扎实稳步地推进村环境和村风建

设，并已新建公厕 2座、垃圾房 17

间，有效地实现了垃圾的集中处理；

投资 50多万元改建村内自来水工

程，让村民喝上了清洁卫生水；修建

村文化活动中心，创办了农家书屋，

既充实了村民的空余时间，又更加

丰富了村民的知识；创建了第一批

规范化计生服务室，有力地保障了

村民的基本健康；并完成了岩贝山

水库的除险加固整治工程。

东茗乡相关工作人员表示，他

们将通过相关的项目建设，并在充

分考虑区位特点、自然生态、民俗文

化挖掘等条件以及投入能力的前提

下，加快发展乡村旅游建设，加强乡

村旅游宣传和旅游景点推介，不断

提高乡村旅游的美誉度和吸引力，

让下岩贝村这个美丽的村落早日走

出“闺房”。

新昌新闻网记者俞伟波报道
9月 12日，记者从全县农村产权

交易平台建设工作推进会上获悉，

我县将在 10月底前完成县乡两级

农村产权交易平台建设，届时，农

村的各类产权可依法进行交易流

通，促进城乡资源要素的合理配

置，让广大农村群众共享改革红

利。

会议指出，推进农村产权交易

平台建设是深化改革的要求所在，

是广大农村群众的期盼所在，各级

各部门要克服应付了事的思想，切

实做好交易平台建设，力争在 10

月底前县农村产权交易中心和各

乡镇（街道）分中心的建设，让广大

农民共享农村改革红利。

会议要求，要突出工作重点，

整合公共资源交易平台、农村土地

流转服务平台等工作资源，配齐 1

名工作人员、1台电脑、1块显示

屏、1块牌子，同步建设县农村产

权交易中心和乡镇（街道）分中心；

要推进各项配套工作，加快产权制

度改革，尽快实现农村“三权”确权

颁证，丰富交易品种；要加快制定

相关制度，不断创新服务手段，借

助法律、公证、拍卖等专业机构的

力量，实现精致服务；要加强人员

的宣传培训，培养县、乡、村的三级

专业联络员；要规范交易范围和交

易程序，确保交易信息的真实性、

合法性，确保程序的合法性、合理

性，促进农村产权的合理有序流

动。

有关部门及各乡镇（街道）分

管领导和业务经办人员参加会议。

与会人员参观考察了儒岙镇、城南

乡的农村产权交易分中心运行情

况，并听取了有关情况介绍。

新昌新闻网记者吕建刚报道
记者从近日召开的全省“清三河”工

作交流会上获悉，我县与浦江、桐

庐、北仑、安吉、天台、开化、庆元、文

成等 9个县区成为全省首批“清三

河”达标县。同时，我县也是绍兴市

惟一的一个“清三河”达标县。

在“三河”整治中，我县全面落

实河长制，新昌江、澄潭江、黄泽江

及长诏水库由四套班子主要领导担

任总河长，90条垃圾河和 207条村

级河道全部明确河长，实现了责任

体系全覆盖。以省级“五水共治”体

制机制试点为抓手，创新系统化推

进、多元化投入、集约化发展、一体

化管理等机制，并建立“一河一策”

治理机制，根据每条河的污染情况

实施针对性的治理方案：小将镇小

将江的“以河养河”，沙溪镇沙溪江

的“公路养路模式河道保洁”，镜岭

镇镜岭江的“村嫂护河队”，大市聚

镇流入饮用水源的内河治理……

我县还坚持抓源头，实施工业污

水纳管提标工程、城乡生活污水处理

工程、畜禽养殖治理工程、饮用水源

保护提升工程、“清水”工程、“清洁家

园”工程等六大整治工程，通过一系列

强有力的举措，加强突出问题整治，有

效解决了源头治理问题，全面提升水环

境。除了“一河一策”治理机制外，我县

进一步深化督查曝光机制，通过每周

通报、项目领办、明查暗访、媒体曝光

等措施，把治水列入领导干部绩效考

核；严格考核问责，出台大力度考核

办法和最严格的责任追究机制，通过

每周通报、每月排名、每季约谈等举

措，今年以来已问责 24人，对 2名治

水不力干部进行了调整。

截至目前，我县已累计投入资

金 4000余万元，清理河道 442公

里，清理垃圾 4.5万多吨，完成全部

90条垃圾河整治，并把整治触角延

伸至全县 207条村级小沟小坑。同

时，按照既定计划，腾空畜禽养殖场

109家，腾空率 99%。依法关停制

（洗）砂场 34家，关停率 97%（剩余

的 1家已责令限期搬迁），拆除沿河

违法建筑 20多万平方米。

我县推进农村产权交易平台建设
各类农村产权有望在 10月底前实现依法交易

日 焦每 聚
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下岩贝村有望走出“闺房”

建设美丽新昌 创造美好生活 乡村篇

新昌新闻网记者胡夏锋报道
昨日，我县与中国计量学院举行对

接交流活动。中国计量学院校长林

建忠、副校长俞晓平、校友总会常务

副会长冯时林，县委书记楼建明、副

县长严钢，我县有关部门和 16家企

业负责人参加对接交流。

中国计量学院是我国质量监督

检验检疫领域惟一一所本科院校，

以标准、计量、检测、质量监督检验

检疫为办学特色，专长于测控技术

与仪器、光信息科学与技术、标准化

和知识产权保护、生物化学与分子

生物学、材料物理与化学等学科的

科学研究。

我县与中国计量学院的合作交

流并非首次。此前，三花控股集团

有限公司、康健精密不锈钢有限

公司等企业，一直与中国计量学

院保持着密切合作关系。今年 6

月，县政府与中国计量学院签订

校地科技合作协议和技术转移中

心共建协议，全面开启校地合作

的新篇章。

楼建明在介绍我县科技创新工

作有关情况后说，中国计量学院科

研资源丰富、科研实力雄厚，希望校

方更好地发挥技术转移中心的作

用，密切与新昌的产学研合作，加快

促进科技成果在新昌的转化；鼓励

学校的优秀人才、青年科学家走出

校门，在新昌建立科研基地与合作

项目，加大对新昌经济社会发展的

支持力度。楼建明还希望我县企业

抢抓时机，与专家、教授深入交流合

作，积极引进最新科技成果，加快推

进企业科技创新，不断增强企业核

心竞争力。

林建忠说，新昌县与中国计量

学院的合作交流“有基础、需深入、

待拓展、盼辉煌”。今后，希望双方

不断密切协作，创新合作模式，扩大

合作范围，加快推进科技成果转化，

促进科技与经济的紧密结合，实现

优势互补、共赢发展的目标。

随后，我县 16家企业还带着科

技需求，与中国计量学院有关二级

学院零距离对接交流。


